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Diário de viagem aos Estados 
Unidos: a experiência 

burocrática para acesso ao país

Encontro na CDL 
debate oportunidades 

de negócio geradas 
pelas ferrovias 

passando pelos vales 
Mucuri e Jequitinhonha

A Câmara de Dirigentes Lojistas de Teófilo Otoni (CDL-TO), o Sindcomércio Teófilo 
Otoni e Região, a Associação Comercial, Agência de Desenvolvimento do Vale do Mucuri 
e Sindicato dos Produtores Rurais realizaram na segunda-feira (04/04), no auditório da 
CDL, o evento Pró-Ferrovias Mineiras, com objetivo de apresentar as oportunidades de 
negócios geradas pelas ferrovias, com percurso dos Vales Mucuri e Jequitinhonha. Página 8

“A perspectiva é de 
fortalecer ainda mais a 

nossa associação”, disse 
o novo presidente da 
AMUC, Nem Capotão

Empossado como novo 
presidente da AMUC, em 
Assembleia realizada na 
terça-feira (29/03), o prefei-
to de Novo Cruzeiro, “Nem 
Capotão”, está com grande 
perspectiva de trabalho 
frente à associação, e falou 
ao Diário Tribuna da impor-
tância da AMUC e dos re-
levantes trabalhos que tem 
prestado aos municípios do 
Vale do Mucuri.  Página 2

Minas Gerais atrai R$ 29 
bilhões em investimentos 

no setor ferroviário

O Plano Estratégico Ferroviário (PEF), do Governo de Minas, já está gerando re-
sultados e colocando em prática a diversificação da matriz de transporte no estado, hoje 
concentrada no modal rodoviário. Duas empresas assinaram, nesta quarta-feira (06/04), 
protocolos de intenção com a Invest Minas para realizar aportes no setor. Página 4

Operação cumpre mandados 
de busca e apreensão contra 
suspeitos de envolvimento 
em esquema de fraude no 

Detran de Araçuaí
Foi deflagrada nesta 

quinta-feira (07/04), a ope-
ração Fim da Disneylândia, 
para dar cumprimento a seis 
mandados de busca e apreen-
são na região de Araçuaí. Os 
mandados, requeridos pelo 
Ministério Público de Minas 
Gerais após o oferecimento 
de denúncia contra três pes-
soas envolvidas em esquema 
de fraude no Detran/MG 
local, foram expedidos pelo 
Juízo da 2ª Vara. Página 3
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Cidade/Gerais
OAB MG assina aditivo 

para agilizar e atualizar o 
pagamento da advocacia 

dativa pelo IPCA-E
O presidente da 

OAB Minas, Sérgio Le-
onardo, o governador de 
Minas, Romeu Zema, 
o presidente do Tribu-
nal de Justiça de Minas 
Gerais, Gilson Soares 
Lemes, e o advogado-
-Geral do Estado, Sérgio 
Pessoa de Paula Castro, 
assinaram um termo adi-
tivo ao convênio de co-
operação mútua firmado 
entre as instituições, 
em dezembro de 2021, 
que disponibiliza R$ 2 
milhões mensais para 
o pagamento adminis-
trativo dos honorários 
da advocacia dativa. O 
aditivo assinado na ter-
ça-feira (05/04), garan-
tirá o reajuste da tabela 
de honorários dativos 
pelo Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo 
Especial (IPCA-E) e a 
criação da certidão úni-
ca que agilizará os paga-
mentos aos advogados.

Sérgio Leonardo fa-
lou sobre a importância 
da assinatura do termo 
aditivo e destacou a 
preocupação do Estado 
em cumprir seu papel 
de prover assistência 
judiciária às pessoas 
em situação de vulne-

rabilidade social. "Este 
termo aditivo só foi pos-
sível com o reestabeleci-
mentos das ótimas rela-
ções institucionais entre 
TJMG e OAB Minas e 
marca um importante 
avanço na prestação e 
no acesso à justiça à po-
pulação mineira", disse.

O  p res iden te  da 
OAB Minas ressaltou 
o trabalho do secretá-
rio-geral da Seccional, 
Sanders Alves, que es-
tava presente no evento, 
para a concretização do 
convênio. "A assina-
tura do aditivo é fruto 
de um trabalho intenso 
da OAB Minas, des-
de janeiro, capitaneado 
pelo secretário-geral, 
Sanders Alves, em par-
ceria com o procurador-
-chefe da Procuradoria 
do Tesouro, Precató-
rios e Trabalho da AGE, 

Fábio Nazar", apontou.
O governador Ro-

meu Zema disse que o 
objetivo deste aditivo é 
que os passivos não au-
mentem e que o Estado 
possa, aos poucos, esta-
bilizar e diminuir esses 
pagamentos em atraso. 
"Estamos dando mais um 
passo para que, em breve, 
possamos avançar pa-
gando adequadamente os 
advogados dativos, que 
prestam serviço a quem 
mais precisa. Queremos 
valorizar a advocacia mi-
neira, principalmente os 
dativos que são de extre-
ma importância para nos-
sa sociedade", ressaltou. 
O corregedor-geral de 
Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Agosti-
nho Gomes de Azevedo, 
também participou da 
solenidade de assinatura 
do ativo. (OAB/MG).

“A perspectiva é de 
fortalecer ainda mais a 

nossa associação”, disse 
o novo presidente da 
AMUC, Nem Capotão

Publicado edital da lista sêxtupla para o TJMG com 
regulamentação de paridade de gênero e cota racial

Empossado como novo 
presidente da Associação 
dos Municípios da Micror-
região do Vale do Mucuri 
(AMUC), em Assembleia 
realizada na terça-feira 
(29/03), o prefeito de Novo 
Cruzeiro Milton Coelho de 
Oliveira “Nem Capotão”, 
está com grande perspec-
tiva de trabalho frente à 
associação. Em entrevis-
ta ao Diário Tribuna, ele 
destacou a importância da 
AMUC e dos relevantes 
trabalhos que tem prestado 
aos municípios do Vale 
do Mucuri, mas sua in-
tenção é fazer ainda mais.

“A nossa associação 
pode muito mais, e eu 
vou conclamar os outros 
prefeitos a fazermos uma 
administração em conjun-
to, ajudar nas tomadas de 
decisões, fazermos com 
que a AMUC seja ainda 
mais forte e que possa aju-
dar mais os municípios” 
pontuou Nem. Segundo 
ele, “talvez no sentido de 
tornar um consórcio mul-
tifinalitário”. Vai debater 
mais o tema com os pre-
feitos, mas o desejo é esse.

Ele estava como vice-
-presidente na diretoria do 
então presidente Vavá Nei-
va, e assumiu a presidên-
cia após Vavá renunciar ao 
cargo e anunciar que agora 
segue com uma nova em-

A OAB Minas Gerais 
publicou na terça-feira 
(05/04), o edital de abertura 
de inscrições para o pro-
cesso de escolha dos can-
didatos (as) para formação 
da lista sêxtupla no Diário 
Eletrônico da OAB. A vo-
tação é destinada ao pre-
enchimento de uma vaga 
de desembargador do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
de Minas Gerais (TJMG).

A vaga surgiu em de-
corrência da instalação da 
21ª Câmara Cível e, por ra-
zão de remoção solicitada, 
a vaga será provida na 18ª 
Câmara Cível. A abertura 
das inscrições terá início a 
partir de quinze dias úteis, 

contados do primeiro dia 
útil seguinte da publicação 
deste edital, e o prazo para 
inscrição será de vinte dias 
úteis. Os candidatos deve-
rão atender aos requisitos 
estabelecidos no edital e é 
importante ressaltar que a 
publicação conta com a re-
gulamentação das eleições 
do quinto constitucional 
com paridade de gêne-
ro e cota racial de 30%.

Comporão a lista sêx-
tupla os três candidatos 
mais votados e as três 
candidatas mais votadas 
que obtiverem, no mí-
nimo, metade mais um 
dos votos dos presentes. 
Caso não haja nenhum 

candidato(a) preto(a) ou 
pardo(a), ocupará a terceira 
vaga entre os candidatos o 
advogado preto ou pardo 
mais votado e entre as 
candidatas a advogada 
preta ou parda mais votada.

Os candidatos que se 
autodeclararem pretos ou 
pardos serão convocados 
para se apresentarem pe-
rante a Banca de Heteroi-
dentificação, que irá aferir 
os aspectos fenotípicos do 
candidato para verificar a 
adequação ao que se pre-
tende com a política afirma-
tiva adotada pela Seccional 
Mineira. O processo cum-
pre o disposto no artigo 94 
da Constituição Federal, 

preitada na seara política, 
que é pré-candidato a 
deputado federal, e Nem 
desejou boa sorte a ele.

O nome de Nem Ca-
potão, que já vinha sen-
do cogitado desde o ano 
passado para ser presi-
dente da instituição, mas 
ele preferiu apoiar Vavá 
na reeleição, agradou a 
todos, por ser uma pes-
soa muito respeitada e 
querida entre os prefei-
tos, ter boa convivência 
e harmonia com todos.

“É uma grande sa-
tisfação poder assumir 
a presidência da nossa 
associação importante 
de municípios da nossa 
região. Desejo boa sor-
te ao Vavá, ele que está 
deixando a nossa AMUC, 
deixando a prefeitura de 
Caraí, para enfrentar uma 
nova empreitada como 
pré-candidato a deputa-
do federal. Vavá é uma 

pessoa muito querida, fez 
um grande trabalho aqui à 
frente da AMUC”, disse.

Para Nem, é um novo 
desafio na sua vida políti-
ca, presidir a AMUC, mas 
está muito feliz por isso. 
“Graças a Deus, nós temos 
temos um respeito dos co-
legas, uma aceitação gran-
de, isso é importante. Até o 
ano passado meu nome já 
tinha sido ventilado aqui, 
mas optamos por apoiar de 
novo o Vavá. A perspectiva 
é de fazer um bom traba-
lho e de fortalecer ainda 
mais a nossa associação”.

Nem disse que está pe-
gando uma associação bem 
enxuta, com as contas em 
dia, e ressalta. “Vavá, as-
sim como nós, é um gestor 
competente, graças a Deus. 
Claro que tem muitos de-
safios pela frente, nós vis-
lumbramos também o su-
cesso nessa nova emprei-
tada. Estou muito feliz”.

no artigo 58, inciso XIV 
da Lei 8.906/94 e do Pro-
vimento nº 102/2004 do 

Conselho Federal da OAB. 
Para acessar o edital de 
inscrições, clique no link 

https://deoab.oab.org.br/ 
pages/materia /419273?ter-
mo= (OAB/MG).
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Gerais
Hangover - Fraude 

montada no Norte de 
Minas pode estar ligada 

a outros crimes
Uma força-tarefa 

composta pela Receita 
Estadual, Ministério Pú-
blico e Polícia Militar de 
Minas Gerais deflagrou, 
nas primeiras horas des-
ta quinta-feira (7/4), a 
operação Hangover, de 
combate ao crime de 
sonegação fiscal. Ao 
todo, foram cumpridos 
18 mandados de busca 
e apreensão nas cidades 
de Montes Claros, Bra-
sília de Minas, Monte 
Azul e Salinas, na re-
gião Norte do estado.

 Os alvos da ope-
ração são 14 empresas 
que atuam no setor de 
bebidas quentes e sete 
pessoas físicas, entre 
mentores e beneficia-
dos pelo esquema de 
sonegação montado.

 Segundo as investi-
gações, a fraude consis-
tia na associação de em-
presas de representação 
comercial, transporte de 
mercadorias e revenda 
de bebidas. Vinculadas 
a indústrias de bebidas 
localizadas nos esta-
dos do Rio de Janeiro 
e São Paulo, os repre-
sentantes comerciais 
envolvidos no esquema 
simulavam a venda dos 
produtos para empresas 
de estados da região 

Norte do país. Porém, 
essas mercadorias eram, 
na verdade, destinadas 
para as empresas minei-
ras alvos da operação.

 O valor de cerca de 
R$ 10 milhões de im-
posto não recolhido aos 
cofres públicos de Minas 
Gerais, Rio de Janeiro e 
São Paulo foi repartido 
entre os participantes da 
fraude, que também pre-
judicava outros empresá-
rios do setor em função 
da concorrência desleal.

A operação teve 
como ponto de partida 
um trabalho de inteli-
gência em curso no Gru-
po de Atuação Especial 
de Combate ao Crime 
Organizado (GAECO), 
que investiga indícios 
de lavagem de dinheiro 
e ocultação de bens pro-
venientes do tráfico de 
drogas e contrabando. 
Ao que tudo indica, es-
ses crimes são praticados 
por pessoas vinculadas 

às mesmas empresas de 
transporte de cargas res-
ponsáveis pela logística 
de distribuição das bebi-
das quentes (vinhos, co-
nhaques etc) no esquema 
de sonegação fiscal defla-
grado pela força-tarefa.

Hangover - O nome 
da operação faz referência 
aos sintomas mentais e fí-
sicos desencadeados pelo 
consumo excessivo de 
bebidas alcoólicas (ressa-
ca). A ação da força-tarefa 
pode ser entendida como 
um tratamento em que 
são utilizadas todas as 
medidas legais cabíveis 
para a recuperação. A 
operação Hangover con-
tou com a participação 
de 53 servidores da Re-
ceita Estadual, seis pro-
motores de Justiça, três 
servidores do Ministério 
Público e 58 policiais 
militares. (Foto: Receita 
Estadual / Divulgação 
- Secretaria de Estado 
de Fazenda - SEF/MG).

Teste do olhinho pode 
se tornar gratuito

Operação para 
cumprimento de mandados 
de busca e apreensão contra 
suspeitos de envolvimento 
em esquema de fraude no 

Detran de Araçuaí

Na Reunião Extra-
ordinária do Plenário da 
Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) 
da manhã desta quarta-
-feira (06/04/22), foram 
aprovadas matérias sobre 
as políticas de saúde. Um 
deles, o Projeto de Lei (PL) 
350/19, que garante a gra-
tuidade na realização do 
teste do reflexo vermelho 
(teste do olhinho), passou 
em 2º turno e já está pronto 
para sanção do governador. 
A proposta é do deputa-
do Gustavo Valadares.

O teste do olhinho 
é um exame que detecta 

Foi deflagrada nesta 
quinta-feira (07/04), a ope-
ração Fim da Disneylân-
dia, com o objetivo de dar 
cumprimento a seis man-
dados de busca e apreensão 
na região de Araçuaí, no 
Vale do Jequitinhonha. 
Os mandados, requeridos 
pelo Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) 
após o oferecimento de de-
núncia contra três pessoas 
envolvidas em esquema de 
fraude no Detran/MG lo-
cal, foram expedidos pelo 
Juízo da 2ª Vara. Além de 
uma prisão efetivada, fo-
ram apreendidos materiais 
como kit para tirar decal-
que, expressiva quantidade 
de dinheiro em espécie, 
arma de fogo e cheques 
de policial Civil suspeito.

Segundo apurado, em 
associação com despa-
chantes locais, o funcio-
nário público que esteve 
à frente do Setor de Trân-
sito em Araçuaí agilizava 
vistorias, documentação 
e demais serviços afetos 
ao setor, mesmo quando 
em situação de irregu-
laridade. O funcionário 
foi sucedido por um so-
brinho, nomeado para a 
função de auxiliar admi-
nistrativo, que prosse-
guiu na prática criminosa.

As investigações, con-
duzidas pela Polícia Civil, 

problemas oculares em 
crianças. Trata-se de um 
exame de triagem - que 
deve ser realizado pre-
ferencialmente nas pri-
meiras 48 horas de vida 
- cujo propósito é detectar 

precocemente alterações 
oculares, como catarata 
e glaucoma congênito. A 
exigência da gratuidade foi 
incorporada à Lei 16.672, 
de 2007, que trata da 
obrigatoriedade do teste.

apontam que há cerca de 
25 anos despachantes lo-
cais repassam vantagem 
indevida para determinar 
ao responsável pelo Setor 
de Trânsito na Delegacia 
de Polícia de Araçuaí a 
passar documentos, vis-
torias e outros trabalhos à 
margem da legalidade. São 
recebidas gratificações 
por vistorias e serviços 
prestados pelo responsável 
do setor, havendo informa-
ções de que recebe valores 
inclusive semanalmente. 

Especificamente em 
relação a um despachante 
conhecido como "pessoa 
de livre acesso ao Setor 
de Trânsito", são repas-
sadas a ele as vistorias 
com impedimento e as 
documentações para trans-
ferência sem vistoria dos 
veículos. Nas palavras de 
um associado: “caso um 
despachante precisasse do 

documento com urgência, 
o funcionário era contrata-
do, e ele providenciava o 
documento junto ao setor 
de trânsito, que ficava 
pronto no mesmo dia ou 
até mesmo meia hora de-
pois, e cobrava o valor de 
R$ 100 por documento.” 

As investigações con-
duzidas pela Polícia Civil 
culminaram na propositura 
de ação penal pelos crimes 
de associação criminosa, 
falsificação de documento 
público, corrupção ati-
va e corrupção passiva. 
A denúncia foi assinada 
pelas promotoras de Jus-
tiça Ana Luiza Henriques 
Berger Machado e Samira 
Rezende Trindade Lomeu, 
titulares das Promotorias 
de Justiça de Araçuaí. 
(Informações/Foto: Mi-
nistério Público de Mi-
nas Gerais/ Assessoria de 
comunicação integrada).

www.diariotribuna.com.br
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Gerais
Parlamentares comunicam 
novas filiações partidárias

Em Reunião Ordi-
nária realizada nesta 
quarta-feira (06/04/22), 
no Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), 18 
deputados comunicaram 
a troca de partidos polí-
ticos. Já a deputada Ione 
Pinheiro comunicou for-
malmente a criação do 
partido União Brasil, 
que engloba o DEM e 
o PSL, o que também 
provoca mudanças na 
denominação partidária 
de quatro parlamentares.

As alterações de fi-
liação ocorreram durante 
o período conhecido 
por janela de migra-
ção partidária, previsto 
no calendário eleitoral. 
Nesse intervalo, é per-
mitida a mudança de 
partido pelos detentores 
de cargo de deputado 
federal, estadual e dis-
trital. Em 2022, esse 
período se estendeu de 
3 de março a 1º de abril.

Conf ira  as  no-
vas filiações partidá-
rias: Agostinho Patrus 
(PSD); Andréia de Je-
sus (PT); Antonio Car-
los Arantes (PL); Ar-
len Santiago (Avante); 
Arnaldo Silva (União 
Brasil); Bartô (PL); 
Betinho Pinto Coelho 
(PV); Bosco (Cidada-
nia); Bruno Engler (PL); 
Coronel Henrique (PL); 
Coronel Sandro (PL); 
Delegada Sheila (União 
Brasil); Delegado Heli 
Grilo (União Brasil); 
Douglas Melo (PSD); 
Ione Pinheiro (União 
Brasil); Leonídio Bou-
ças (PSDB); Professor 
Cleiton (PV); Professor 
Irineu (Patri); Raul Be-
lém (Cidadania); Sar-
gento Rodrigues (PL); 
Thiago Cota (PDT) e 
Tito Torres (PSD).

Dois deputados usa-
ram a tribuna do Plenário 
para falar sobre ações de 
seus mandatos. Marqui-
nho Lemos agradeceu a 
aprovação em 2º turno 
do Projeto de Lei (PL) 
2.149/20, de sua autoria, 
na Reunião Extraordiná-
ria da manhã. A proposi-
ção insere novo inciso na 
Lei 22.256, de 2016, que 
institui a política de aten-
dimento à mulher vítima 
de violência no Estado. 
O objetivo é implantar 
a oferta de serviços per-
manentes de recebimento 
de denúncias de violên-
cia contra a mulher e de 
orientação de mulheres 
em situação de violência, 
mediante atendimento 
virtual disponível 24 ho-
ras por dia, especialmente 
via número de WhatsApp.

O projeto foi inspira-
do no serviço conhecido 
como Chame a Frida, que 
já funciona nos municí-
pios de Manhuaçu (Zona 
da Mata), Governador 
Valadares (Rio Doce), 
Coronel Fabriciano e Ipa-
tinga (ambas na Região 
Metropolitana do Vale 
do Aço), e Betim e Lagoa 
Santa (as duas na Região 
Metropolitana de Belo 
Horizonte). Segundo o 
deputado, o projeto já foi 
agraciado com muitos 
prêmios e se mostrou 

eficaz para a redução 
dos casos de violência. 
“Assim que o governa-
dor sancionar, o projeto 
poderá ser implantado 
em todas as delegacias 
do Estado”, acredita.

Já o deputado Fer-
nando Pacheco fez um 
balanço de sua atuação 
parlamentar em prol das 
cidades do interior de 
Minas, especialmente da 
Zona da Mata. Ele exal-
tou a função da represen-
tatividade como um dos 
três pilares do parlamento 
e que consegue dar vez e 
voz aos municípios não 
só na Capital do Estado, 
como, também, em Bra-
sília. Fernando Pacheco 
afirmou que por meio de 
emendas individuais e 
de transferência especial 
conseguiu levar recursos 
para serem investidos nas 
áreas de educação, saúde, 
infraestrutura e segurança 
pública, totalizando mais 
de R$ 30 milhões. Citou 
exemplos, como investi-
mentos em hospitais para 
o combate à pandemia de 
Covid-19 e para serviço 
de atenção básica, viatu-
ras para a Polícia Militar, 
reformas e compra de 
mobiliários em escolas 
de mais de 30 municípios. 
“Tudo o que foi feito ain-
da é pouco, mas continua-
rei cobrando”, assegurou.

Minas Gerais atrai R$ 29 
bilhões em investimentos 

no setor ferroviário
O Plano Estratégico 

Ferroviário (PEF), do Go-
verno de Minas, já está ge-
rando resultados e colocan-
do em prática a diversifica-
ção da matriz de transporte 
no estado, hoje concentra-
da no modal rodoviário. 
Duas empresas assinaram, 
nesta quarta-feira (06/04), 
protocolos de intenção com 
a Invest Minas para realizar 
aportes no setor. A assina-
tura foi durante o evento 
#VempraMinas Ferrovias, 
em Belo Horizonte, que 
contou com a presença do 
governador Romeu Zema. 
A expectativa sinalizada 
pela equipe da Secretaria 
de Estado de Desenvol-
vimento Econômico é a 
de que sejam criados 10 
mil empregos somente 
com esses dois projetos.

Uma das empresas, a 
Macro Desenvolvimento, 
pretende construir uma 
ferrovia ligando o Porto 
Central, em Presidente 
Kennedy, no Espírito San-
to, às regiões do Morro 
do Pilar e de Conceição 
do Mato Dentro à região 
de Sete Lagoas, e ainda 
um ramal entre Sete La-
goas e Anápolis (GO), 
com investimentos da or-
dem R$ 15 bilhões, sendo 
R$ 13 bilhões em Minas.

Já a Petrocity Fer-
rovias prevê a constru-
ção de três ferrovias: a 
Estrada de Ferro Planalto 
Central, a Estrada de Ferro 
Minas-Espírito Santo e a 
Estrada de Ferro Juscelino 
Kubitschek, que farão a 
ligação do Planalto Cen-
tral e Minas Gerais ao 
terminal portuário de uso 
privativo localizado em 
São Mateus, no Espírito 
Santo. Serão investidos R$ 
23,6 bilhões, sendo R$ 16 
bilhões em Minas Gerais.

Futuro - O governa-
dor Romeu Zema afirmou 
que o desenvolvimento 
econômico depende de 
uma gestão séria e eficien-
te, pautada em ações que 
busquem desburocratizar 
a vida de quem quer in-
vestir e gerar empregos. 
“Estamos completando 39 
meses de governo e, hoje, 
damos mais um passo im-
portante em direção a um 
futuro mais promissor. Es-
pecialmente em um estado 
do tamanho do nosso, o 
modal ferroviário é fun-
damental para que uma 
infraestrutura adequada 
atenda ao setor produtivo, 

fomentando negócios e 
gerando emprego e renda 
para os mineiros”, disse.

Créditos acumula-
dos do ICMS - Durante 
o evento, Zema assinou 
decreto prorrogando para 
janeiro de 2025 a possibi-
lidade de transferir crédi-
tos acumulados do ICMS 
como pagamento pela 
aquisição de locomotivas. 
O crédito pode ser repas-
sado para a indústria fa-
bricante da locomotiva que 
esteja situada em Minas.

Investidores - O pre-
sidente da Macro Desen-
volvimento Ltda, Fabrício 
Cardoso Freitas, explicou 
que a ferrovia é resultado 
da implementação de uma 
grande base portuária no 
Espírito Santo, chamada 
Porto Central. “Este proje-
to já foi totalmente desen-
volvido e licenciado. As 
obras começam no segun-
do semestre deste ano e, 
em função da capacitação 
portuária do Porto Central, 
solicitamos uma autoriza-
ção para criar uma nova 
ferrovia. Precisamos de in-
vestimentos de infraestru-
tura no nosso país”, disse.

Já o presidente da Pe-
trocity Ferrovias Ltda, José 
Roberto da Silva, afirmou 
que 66% de todos os traça-
dos que serão construídos 
estarão em Minas Gerais. 
“Estamos avançando com 
o apoio do Governo de Mi-
nas na implementação dos 
três trechos ferroviários 
(030, 355 e 456), que in-
terligarão o porto de Urus-
suquara, na cidade de São 
Mateus, no Espírito Santo, 
à região Noroeste de Minas 
e ao Vale do Aço, e também 
ao estado de Goiás e ao 
Distrito Federal” explicou.

Vanguarda - Presente 
no evento, o secretário de 
Estado de Infraestrutura 
e Mobilidade, Fernando 
Marcato, afirmou que a re-
alização destes investimen-
tos na malha ferroviária de 
Minas mostra que o Estado 
está na vanguarda, e que 
finalmente o trem está vol-
tando para Minas. “Vamos 
fazer essa revolução não 
apenas na matriz mineira, 
mas na brasileira. Passa-
remos a ter um transporte 
mais sustentável, mais efi-
ciente, gerando mais em-
prego e renda”, explicou.

Do montante atraído, 
R$ 80 bilhões deverão ser 
aplicados em ferrovias 
dentro do território mi-
neiro ou que passam por 
Minas. O Ministério da 
Infraestrutura recebeu 80 
requerimentos de imple-
mentação de novas fer-
rovias no país por meio 
do regime de autorização 
previsto no Marco Legal 
Ferroviário. Pelo menos 20 
destes requerimentos esta-
rão ou passarão por Minas.

Plano Estratégico 
Ferroviário - O plano 
desenvolvido pela Seinfra 
tem o objetivo de ava-
liar o modal ferroviário 
existente, identificando a 
viabilidade, necessidade 
e o potencial de projetos 
ferroviários de transporte 
de cargas e de passageiros, 
que gerem benefícios à 
sociedade e à economia. 
O PEF foi entregue em 
julho de 2021 e faz parte 
de um amplo planejamen-
to do Governo de Minas 
Gerais para o desenvolvi-
mento ferroviário. (Fotos: 
Dirceu Aurélio/ Imprensa 
MG - GOVERNO DE 
MINAS - SEC. GERAL).

Trocas de legendas são permitidas durante a janela de migração 
partidária, prevista no calendário eleitoral. Em 2022,  

o período foi de 03/03 a 01/04 (Foto: Guilherme Dardanhan)

Mudanças foram lidas em Plenário e envolvem 22 deputados. 
Criação do União Brasil também é oficializada
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Opinião
Juliana Lemes da Cruz. Doutoranda em Política Social – UFF. 
Pesquisadora GEPAF/UFVJM. Coordenadora do Projeto MLV. 
Contato: julianalemes@id.uff.br

Diário de viagem aos Estados 
Unidos: a experiência 

burocrática para acesso ao país

Es t e  r e g i s t r o 
sintet iza  um 
con jun to  de 
estímulos que 

recebi durante e após eu 
ter exposto nas minhas 
redes sociais, imagens e 
relatos sobre minha úl-
tima viagem de férias, 
ocasião em que visitei 
os Estados Unidos da 
América (EUA). Embora 
tenha sido breve, apenas 
10 dias, a experiência 
demandou certo grau de 
planejamento. Certo é 
que, uma viagem para 
aquele país, em especial, 
exige o preenchimento 
de critérios delimitados 
pelas autoridades norte- 
americanas para acesso 
ao país. O que gera, em 
regra, muitas dúvidas. Em 
razão disso, brevemente, 
compartilho minha ex-
periência de viagem aos 
EUA desde os primeiros 
passos que precisei tomar.

Para começar, vale 
lembrar que para o aces-
so regular a alguns paí-
ses, como por exemplo, 
Austrália, Cuba e EUA, 
há a exigência aos brasi-
leiros de uma espécie de 
autorização para entrada 
e permanência naqueles 
países, o chamado visto. 
Essa autorização varia, 
podendo se dar mediante 
o pagamento de uma taxa 
paga antes do embarque 
ao país, como é o caso de 
Cuba, como pode ser mais 
rigoroso, a exemplo dos 
EUA, que exigem do inte-
ressado em acessar o país, 
tempo hábil antes da com-
pra dos bilhetes de viagem 
para a obtenção do visto.

Pois bem! Organizei 
o texto sobre a burocracia 
para esse tipo de viagem 
em dois blocos e a partir 
das perguntas que mais 
ouvi quando informei aos 
amigos e conhecidos que 
visitaria os EUA. No blo-
co 1, relato sobre solicita-

ções básicas, relacionadas 
à documentação – fase 
anterior à aprovação do 
visto. E o bloco 2, sobre 
a viagem em si e o acesso 
aos EUA. Na sequên-
cia de cada questão, vou 
responder essas dúvidas 
a partir da realidade que 
vivenciei. Importante sa-
lientar que trata-se de uma 
experiência pessoal e que, 
não tenho a pretensão de 
alcançar vivências dis-
tintas de outras pessoas 
em visita àquele país.

Os passos básicos 
para a minha viagem com 
a finalidade de turismo:

BLOCO 1
1.  Solicitação do 

passaporte – você deve 
acessar o site da Polícia 
Federal (link abaixo) para 
solicitar o documento. Ele 
demandará o pagamento 
de uma taxa que hoje 
custa R$257. Após a con-
firmação do pagamento 
pelo sistema, você deve 
agendar a visita presencial 
a um posto da PF para 
formalizar seu pedido. O 
local mais próximo desta 
região é a cidade de Go-
vernador Valadares, que, 
embora seja nacional-
mente conhecida como a 
capital da imigração irre-
gular para os EUA, tirar 
o passaporte por lá, não 
tem sido um fator deter-
minante para que o visto 
seja negado, como muitas 
pessoas acreditam. Meu 
passaporte foi feito lá;

2. Solicitação do vis-
to americano – pode ser 
feito por qualquer pes-
soa acessando o site do 

consulado americano ou 
por meio de uma agên-
cia de turismo. No meu 
caso, fiquei mais segura 
contratando uma agên-
cia, porque um preenchi-
mento equivocado pode 
gerar a recusa do visto. 
Os passos são: preencher 
o formulário DS 160 – 
custa 160 dólares; pagar 
a taxa; agendar visita ao 
Centro de Atendimento 
ao Solicitante de Visto 
– CASV, onde serão cole-
tadas impressões digitais 
e fotografia; e agendar 
entrevista no consulado 
ou embaixada. Agendei 
no Rio de Janeiro, mas há 
também em São Paulo, 
Recife e Porto Alegre. 
Importante organizar uma 
série de documentos que 
comprovem vínculos com 
o Brasil. Esse é o pon-
to chave. Sendo o visto 
aprovado, o passaporte 
é recolhido pelo agente 
no posto de solicitação 
e é enviado a você em 
10 dias com seu visto;

 
BLOCO 2

3. Visto OK - Aquisi-
ção dos bilhetes de viagem 
– pode ser feita por agên-
cias de viagens ou direta-
mente no site das compa-
nhias aéreas pelo próprio 
viajante. Bom comprar os 
de ida e volta de uma vez 
– para indicar o interesse 
em retornar para o Brasil;

4. Aquisição da mo-
eda do país – é possível 
comprar dólares em locais 
próprios em Teófilo Otoni.

5. O que é possível 
levar na mala despacha-
da e na de mão – Viajei 

pela primeira vez aos EUA 
no ano de 2014 para visi-
tar familiares. Na ocasião, 
levei alimentos locais, 
como: manteiga, queijo, 
requeijão, geléia, doces 
e até cachaça. Tudo foi 
inspecionado na alfândega 
de Miami/EUA, e liberado 
para adentrar ao país. Até 
hoje me perguntam como 
consegui entrar com tan-
tos alimentos. Respondo 
que eu preenchi a ficha de 
declaração do que estamos 
levando na bagagem com 
a verdade. Talvez seja 
por isso. Minha última 
viagem eu fiz no final de 
março de 2022. Dessa 
vez, não entregaram ficha 
para declaração do que 
eu levava e, acabei não 
sendo selecionada para 
passar pela alfândega para 
inspeção. Novamente, 
levei produtos locais, que 
chegaram ao destino final: 
à mesa dos meus fami-
liares. Na mala de mão, 
aquela que vai próxima a 
você dentro do avião, não 
pode conter quantidade de 
líquidos acima de 100ml, 
nem materiais perfuro/
cortantes, por exemplo. Se 
você chegar com materiais 
proibidos para embarque 
será obrigado a se desfa-
zer deles – vão para o lixo;

6. Sobre o idioma – a 
comunicação é bastante 
limitada quando não se 
fala o inglês, mas, não é 
impossibilitada. Eu, por 
exemplo, ainda não sou 
fluente. No entanto, em 
Miami, o espanhol tam-
bém é comum no aeropor-
to. Realidade que não en-
contrei em Nova Iorque, 
por exemplo. O agente 
falava apenas inglês, mas 
como costumam ser pa-
cientes com estrangeiros 
que não compreendem o 
idioma, mantive-me tran-
quila. O inglês não deve 
ser visto como um grande 
vilão ou impedidor de sua 
viagem. No final, dá certo.

7. Seguro Viagem/
Saúde – diferentemen-
te do Brasil, os Estados 
Unidos não dispõem de 
assistência à saúde uni-

versal ou gratuita. Assim, 
um seguro viagem/saúde 
pode ser um resguardo 
para qualquer eventuali-
dade. Não é obrigatório 
para ingresso nos Estados 
Unidos e contém planos 
bem acessíveis. Na última 
viagem eu fiz um seguro, 
ele me custou pouco mais 
de R$200 para cobertura 
nos 10 dias de viagem;

8. Onde se hospedar 
– em hotéis, que podem 
ser agendados on-line de 
forma particular ou por 
agências de turismo. Ou 
mesmo, você pode indicar 
o endereço de alguém que 
possa te receber nos EUA;

9. A dinâmica dos 
aeroportos – Para viagens 
internacionais, o indicado 
é que o viajante esteja no 
local para fazer o check-in 
e despacho das bagagens 
três horas antes do voo; 
diferentemente dos ôni-
bus, nunca é permitido 
sair correndo desespera-
damente para acessar o 
avião, instantes antes de 
sua partida. O processo é 
burocrático e cansativo. 
Exige atenção constante. 
Lanchar em aeroportos 
não é um bom negócio, 
embora seja necessá-
rio. Bom reservar uma 
grana para custear essa 
despesa. Um cafezinho 
pode custar R$15 e uma 
garrafinha de água, R$9;

10. Quanto tempo 
de viagem e o que há 
disponível no avião – Nas 
viagens que fiz, desem-
barquei em solo ameri-
cano com nove horas de 
viagem. Durante o voo é 
servido almoço ou jantar, 
e café da manhã, confor-
me o caso. Não se passa 
fome! Os banheiros são 
bem compactos. Em cada 
poltrona há disponível 
uma tela onde é possível 
assistir filmes, música 
e saber o status do voo;

11. O que perguntam 
na imigração – na minha 
primeira vez por lá, fize-
ram duas perguntas: o que 
eu faço (profissão) e quan-
to tempo eu ficaria no país. 
Na minha segunda, e últi-

ma experiência, fizeram 
mais perguntas: quanto eu 
levava em dinheiro; para 
onde eu estava indo; qual 
a finalidade da viagem; e 
quanto tempo eu ficaria 
no país. A permissão para 
a permanência no país 
para pessoas com visto 
de turismo é de 6 meses, 
mas, é bom que o viajante 
retorne no período que 
informou na imigração.

12. O que posso le-
var ou trazer dos EUA 
– Essas informações são 
disponibilizadas pelas 
próprias companhias aére-
as, que também informam 
a quantidade de bagagem 
que pode ser transportada, 
o peso e o custo delas;

Em razão da pande-
mia de Covid-19 precisei 
realizar o teste Covid-19 
em até 24 horas antes do 
embarque aos EUA. Isso 
pode ser feito dentro dos 
aeroportos, mas exige 
que o viajante chegue 
com bastante antecedên-
cia para que dê tempo do 
resultado sair – até 4 horas 
– precisa estar negativo. 
Além disso, foi necessá-
rio apresentar o compro-
vante de vacina contra 
COVID-19 – retirado pelo 
aplicativo CONECTE 
SUS. No retorno ao Bra-
sil, precisei apresentar um 
resultado negativo para 
COVID-19 – fiz esse teste 
gratuitamente nos EUA; e 
preencher um formulário 
on-line, super extenso, 
da Agência de Vigilância 
Sanitária, a ANVISA.

Como nosso espaço 
por aqui é insuficiente para 
dispor tantas informações, 
faz-se necessário discor-
rer sobre o “Diário de 
viagem aos Estados Uni-
dos”, na próxima semana.

 
Para solicitar um pas-

saporte: https://servicos.
dpf.gov.br/sinpa/iniciali-
zacaoSolicitacao.do?dis
patch=inicializarSolicita
caoPassaporte

Para solicitar vis-
to americano: https://br. 
usembassy. gov/pt/visas-pt/
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Segurança Pública
PM Rodoviária divulga nova 

Resolução do CONTRAN 
que permite autuação por 

videomonitorameno

Corpo de Bombeiros 
salva dois filhotes 

de gato que estavam 
presos dentro de cano

A Resolução nº 909 
do CONTRAN “que en-
trou em vigor no dia 01 de 
abril de 2022, consolidou 
as normas de fiscalização 
de trânsito por intermédio 
de videomonitoramento, 
nos termos do § 2º do art. 
280 do Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB)”. 
Art. 280 do CTB: § 2º A 
infração deverá ser com-
provada por declaração da 
autoridade ou do agente 
da autoridade de trânsito, 
por aparelho eletrônico ou 
por equipamento audio-
visual, reações químicas 
ou qualquer outro meio 
tecnologicamente dispo-
nível, previamente regula-
mentado pelo CONTRAN.

No seu artigo 2º, a 
resolução 909 reza que 
“a autoridade ou o agente 
da autoridade de trânsito, 
exercendo a fiscalização re-
mota por meio de sistemas 
de videomonitoramento, 
poderão autuar condutores 
e veículos, cujas infrações 
por descumprimento das 
normas gerais de circula-
ção e conduta tenham sido 
detectadas "online" por 
esses sistemas.” No pará-
grafo único, menciona que 
a autoridade ou o agente 
da autoridade de trânsito, 
responsável pela lavra-
tura do auto de infração, 
deverá informar no cam-
po "observação" a forma 
com que foi constatado o 
cometimento da infração.”

Por fim, o artigo 3º 
descreve que “a fiscaliza-
ção de trânsito mediante 

sistema de videomonito-
ramento somente poderá 
ser realizada nas vias que 
estejam devidamente si-
nalizadas para esse fim”. 
Isso significa, que os mo-
torista estará ciente que 
o local está sendo mo-
nitorado e caso pratique 
alguma infração, poderá 
ser autuado remotamente.

A resolução 909 tem 
como um dos principais 
objetivos potencializar a 
segurança no trânsito com 
auxílio da tecnologia, uma 
vez que os agentes de trân-
sito não conseguem estar 
presentes em todos os lo-
cais e muitos condutores 
de veículos não respei-
tam as regras de trânsito 
quando e onde a fiscali-
zação não está presente.

A sociedade teve um 
ganho importante com a re-
solução 909, pois serão coi-
bidas as infrações de trânsi-

to que colocam em risco a 
coletividade e causam aci-
dentes de trânsito com víti-
mas, a exemplo de ultrapas-
sagem em local proibido, 
conversão proibida, avanço 
de sinal vermelho, mala-
barismos, dentre outras.

Os condutores de ve-
ículos que obedecem às 
normas de trânsito agra-
decem por receberem uma 
proteção a mais, cientes 
que, mesmo sem a presença 
física de uma autoridade de 
trânsito, naqueles trechos 
fiscalizados eletronicamen-
te, as suas famílias estarão 
seguras, tendo em vista 
que os motoristas irres-
ponsáveis não cometerão 
atos imprudentes. “Polícia 
Militar Rodoviária: Os 
anjos da guarda dos ca-
minhos de Minas”. (Infor-
mações: tenente Reinaldo 
Martins, comandante do 1º 
Pelotão da 15ª Cia PM Rv).

Teófilo Otoni - Na ma-
nhã do plantão operacional 
de quarta-feira (06/04), 
o 1º Pelotão de Bombei-
ros de Teófilo Otoni foi 
acionado para captura de 
animal em perigo. Segundo 
a solicitante, Maria Car-
mosa Luiz Esteves, havia 
um filhote de gato preso 
dentro de um cano, locali-
zado no muro em frente à 
sua residência. Após rece-
ber as informações sobre 
a ocorrência, de imedia-
to uma equipe composta 
pelo sargento Christian e 
cabo Tiago deslocou para 
o endereço do salvamento.

Ao chegar ao ende-
reço, a solicitante levou a 
equipe dos Bombeiros ao 
local onde possivelmente 
estaria o felino. Segundo 
ela, o gato estaria preso em 

um cano estreito dentro do 
muro da sua vizinha, local 
extremamente apertado e 
com concreto em quase 
todos os lados. Durante vá-
rios minutos os Bombeiros 
procuraram o gato, mas não 
obtiveram nenhuma indica-
ção no local, que possivel-
mente ele já teria fugido.

No momento que a 
equipe estava retornando 
para o quartel, o filhote 
miou, indicando que estaria 
no cano. Em seguida, foi 
iniciado o salvamento uti-
lizando materiais apropria-
dos para captura. Diante da 
dificuldade de visualização 
e acesso ao felino foi ne-
cessário fazer uma perfu-
ração maior no muro para 
poder resgatar o animal.

Após a perfuração, a 
equipe percebeu que o feli-

no estava muito distante da 
saída do cano, cerca de um 
metro e meio, foi quando 
iniciou a escavação por 
outra área para acessar. De-
pois de escavar por cerca de 
60cm conseguiram retirar 
o cano e salvar o gato em 
segurança. “Nesse momen-
to, vimos que se tratava de 
dois filhotes muito desnu-
tridos, mas que estavam 
com vida. Os filhotes foram 
salvos e entregues para a 
solicitante Maria Carmosa.

Os moradores da re-
sidência onde os filhotes 
estavam presos prestaram 
total apoio e se solidari-
zaram para salvar os gati-
nhos. Militares empenha-
dos: sargento Christian e 
cabo Tiago. (Informações/
Fotos: Corpo de Bombei-
ros, Teófilo Otoni).

Polícia Civil prende irmãos 
por morte de idoso de 91 

anos em Capelinha
Na terça-feira (05/04), 

a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) em Ca-
pelinha, região do Jequiti-
nhonha, cumpriu manda-
dos de prisão preventiva e 
de busca e apreensão expe-
didos contra os suspeitos 
de envolvimento na morte, 
carbonização e ocultação 
de cadáver de um idoso, 
de 91 anos, crime ocorrido 
em dezembro de 2021. 

Durante a ação, dois 
irmãos, de 26 e 41 anos, 
foram localizados e pre-
sos. O corpo do idoso foi 
encontrado, parcialmente 
carbonizado, no dia 20 
de dezembro de 2021, 
às margens de uma es-
trada na localidade de 
Vendinha, zona rural de 
Capelinha. Por meio de 
exames periciais, foi pos-
sível identificar a vítima.

Durante as investi-
gações, a PCMG apurou 
que a motivação do crime 

seria um desentendimento 
na negociação de um lote 
de propriedade da vítima. 
A equipe policial ainda 
apurou que, no dia do cri-
me, um carro e dinheiro 
foram subtraídos da casa 
do idoso. A suspeita é de 
que o homem tenha sido 
morto no dia anterior ao 
encontro do corpo dele.

Dinâmica do crime 
- Conforme apurado, os 
irmãos teriam adquirido 
um lote da vítima, sendo 
a titularidade do imóvel 
transferida para o suspeito 

de 26 anos. Apesar da trans-
ferência, não houve o devi-
do pagamento, sugerindo a 
prática de estelionato. Ain-
da segundo apurado, os sus-
peitos entraram em contato 
com a vítima, que morava 
sozinha, ocasião em que ti-
veram acesso ao interior da 
casa dele. Em um momento 
de distração, os investiga-
dos golpearam a cabeça do 
idoso e enrolaram o corpo 
dele em um cobertor e um 
tapete, levando-o para a 
zona rural. (Assessoria de 
comunicação da PCMG).
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REGISTRAL ALMEIDA, RUA ENGENHEIRO 

CARVALHO BORGES, 396 - CENTRO, TEÓFILO 
OTONI (MG). TELEFONE (33) 3521-2414.

013341 - GIOVANE LUCAS BRAMANTE, sol-
teiro, maior, trabalhador rural, nascido aos 04/08/2001, 
no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-
-MG, residente no Córrego Capitólio, Zona Rural, Te-
ófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de GERALDO BRAMANTE 
e DALZISA LUCAS BRAMANTE; e MARCILENE 
VIEIRA BEIRÃO, solteira, maior, lavradora, nascida 
aos 31/03/2002, no Córrego São Pedro, natural de 
Teófi lo Otoni-MG, residente no Córrego São Gotar-
do, Zona Rural, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de JOÃO 
PEREIRA BEIRÃO e MARIA APARECIDA VIEIRA; 

Teófi lo Otoni-MG 07/04/2022
Maria Nildéia de Almeida Borges

Ofi ciala de Registro Civil
Proc. 13341 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO CRU-
ZEIRO/MG - AVISO DE LICITAÇÃO - Tomadas de 
Preços 05 e 06/2022. O município de Novo Cruzeiro – 
MG torna pública a realização das seguintes Tomada de 
Preços: TP nº 05/2022 no dia 26/04/2022 às 08h00min. 
Objeto: contratação de empresas para execução de obras 
de construção de pontes de madeira com cabeceiras de 
concreto armado em Novo Cruzeiro/MG – nos distritos 
de Queixada e Novilhona, com fornecimento de mate-
rial e mão de obra; TP nº 06/2022 no dia 26/04/2022 às 
14h00min. Objeto: contratação de empresa para execução 
de obras de construção de campo society sintético, na 
sede do município de Novo Cruzeiro com fornecimento 
de material e mão de obra; Integra dos editais e demais 
informações atinentes aos certames encontram-se à dispo-
sição dos interessados na divisão de licitação situada na 
Av. Júlio Campos, 172, Centro nos dias úteis no horário 
de 07 às 12 horas, através do telefone 33 3533-1200 e 
e-e-mail: licitacoesnc@yahoo.com.br; http://novocru-
zeiro.mg.gov.br/site/; Juliano Augusto Guedes – P.C.L.

Prefeitura Municipal 
de Novo Cruzeiro

(33) 3522-5260
Av. Minas Gerais, 1650 - São Cristóvão 

39804-710 - Teófi lo Otoni - MG 
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Cidade

Encontro na CDL debate oportunidades de 
negócios geradas pelas ferrovias passando 

pelos vales Mucuri e Jequitinhonha

A Câmara de Di-
rigentes Lojis-
tas de Teófilo 
Otoni (CDL-

-TO), o Sindcomércio Te-
ófilo Otoni e Região, a As-
sociação Comercial, Agên-
cia de Desenvolvimento do 
Vale do Mucuri e Sindicato 
dos Produtores Rurais re-
alizaram na segunda-fei-
ra (04/04), no auditório 
da CDL, o evento Pró-
-Ferrovias Mineiras, com 
objetivo de apresentar as 
oportunidades de negócios 
geradas pelas ferrovias, 
com percurso dos Vales 
Mucuri e Jequitinhonha. 
Em função do Marco Legal 
das Ferrovias, foi permiti-
do o projeto Ferrovia JK 
que passa por esta região.

Após composição 
da mesa diretora e dos 
pronunciamentos, foram 
apresentados os projetos 
ferroviários que trarão 
desenvolvimento social e 
econômico para os vales 
do Mucuri, Jequitinhonha 
e São Mateus, através do 
escoamento de minérios, 
produtos da agroindústria 
e foi debatida a possi-

bilidade de trazer novas 
empresas para a região.

O presidente da CDL-
-TO, Frank Alves disse 
que está satisfeito por ver 
várias autoridades do es-
tado, vários empresários 
acreditando na realiza-
ção do projeto. “E a CDL 
como instituição empre-
sarial, nós acreditamos 
que o desenvolvimento 
possa passar através dessa 
linha férrea, e também 
da união de forças das 
entidades, dos poderes 
públicos, para que nós 
possamos crescer cada dia 
mais”, disse Frank. Para 
ele, se há possibilidade, 
tem que acreditar. “Sim, 
temos que acreditar. Al-
guém pode dizer que está 
fora da realidade. Talvez, 
hoje, mas quem sabe no 
futuro para nossos filhos, 
nossos netos, mas que seja 
uma realidade”, pontuou.

O evento contou com 
a presença do deputado 
estadual João Leite, que 
é presidente da Comissão 
Pró-Ferrovias Mineiras. 
Segundo Leite, talvez nos 
últimos anos o maior acon-

tecimento, é histórico por-
que está sendo debatido a 
possibilidade da volta da 
Bahia-Minas, de Carave-
las até Araçuaí, e outra 
linha saindo do Porto de 
São Mateus no Norte do 
Espírito Santo passando 
por Teófilo Otoni, indo 
até Grão Mogol, Mon-
tes Claros, Unaí, onde 
bifurcará. Uma linha irá 
para Brasília, outra para 
Anápolis. “É de alguma 
forma o pagamento de uma 
dívida que o Brasil tem 
com o Vale do Mucuri e 
Jequitinhonha e o Norte de 
Minas. A volta das linhas”.

Em seu pronuncia-
mento, o presidente do 
Sindcomércio, Leonardo 
Soares Ramos disse que 
não conhecia todos os 
projetos ainda, e passou a 
conhecer, com as apresen-
tações durante o evento. 
Mas, inicialmente, falou 
pelo que conheceu do pro-
jeto da Petrocity, que já 
está aprovado. “E o que 
nós temos aqui na região, 
é acreditar em tudo aquilo 
que aparecer. Nós temos 
que abraçar e caminhar 

juntos com todas as enti-
dades, com todas as forças 
para tornar realidade. Esta-
mos numa região sofrida, 
que passa sempre por mui-
tas dificuldades”, disse.

Na oportunidade ele 
agradeceu os envolvidos 
da Agência de Desenvol-
vimento do Mucuri, por-
que está tendo uma união 
de todas as entidades de 
classe, o que vai fazer uma 
diferença muito grande 
para a região. Convidou o 
prefeito de Teófilo Otoni, 
Daniel Sucupira para se 

juntar à agência, porque 
precisa do poder públi-
co. “Não tem política na 
agência, tudo que se faça 
em prol do desenvolvi-
mento de Teófilo Otoni, 
nós queremos a participa-
ção do poder público. Du-
rante o evento, Leonardo 
entregou aos deputados 
João Leite e Hercílio Di-
nis, alguns projetos de 
Teófilo Otoni, e ressaltou 
que é preciso olhar pela 
linha aérea da cidade que 
foi perdida e precisa vol-
tar. Outras demandas são 

sobre o anel rodoviário, 
reforma do aeroporto.

Também participa-
ram do evento, e da mesa 
diretora dos trabalhos, o 
presidente - CEO Petrocity 
Ferrovias; José Roberto 
Barbosa, prefeito de Teófi-
lo Otoni, Daniel Sucupira 
e o vice-prefeito Éder De-
trez; prefeito de Carave-
las/BA, Silvio Ramalho; 
deputado federal Hercílio 
Diniz, e o assessor Projeto 
MTC, Fernando Cabral. 
(Fotos: Diário Tribuna, 
CDL-TO e Sindcomércio).


